

Dr. HERNÁN ROMERO. EL CONTROL DE LA NATALIDAD: *Prejuicios y controversias*. Editorial Universitaria, S. A. Santiago, Chile, 1964.

El Control de la Natalidad surge, de cuando en cuando, como tópico principal de discusión entre quienes se interesan por los problemas de desarrollo social y económico en las regiones menos prósperas del mundo. Sin embargo, sus connotaciones religiosas y morales lo convierten a menudo en una especie de tabú y los científicos sociales, que se sienten frustrados ante la imposibilidad de someterlo a discusión abierta en todos los niveles necesarios, lo olvidan y se entregan a la consideración de asuntos menos controvertibles. La correlación entre las tasas elevadas de crecimiento de población y las bajas de incremento del ingreso per cápita subsistirá y se está haciendo cada vez menos favorable para los países a que afecta. Los pueblos pobres se están empobreciendo en muchos rincones del globo, porque las áreas menos productivas son precisamente las que tienen tasas de crecimiento de población realmente espectaculares. El problema se agiganta cada día y hay, por tanto, cada vez menos gente dispuesta a aceptar que su impacto forme parte inevitable de la fatalidad; vale decir, de un destino humano susceptible de evadir sólo por intervención divina.

No basta que los científicos y los planeadores del desarrollo reconozcan la magnitud del problema y planteen las soluciones adecuadas. Unos y otros conocen ya los distintos recursos de que se puede echar mano; pero aun las soluciones mejor concebidas no conducen al éxito si los individuos a quienes se aplican no están dispuestos a aceptarlas. Aquí aparece la dificultad práctica de mayor envergadura. Para superarla se requiere que la gran masa de los sujetos esté cada vez más consciente del volumen y las características del problema y de sus consecuencias, de las distintas fórmulas de solución y de las ventajas que imparten las medidas eficientes. No se logran estos objetivos sino comunicándoles los hallazgos de los científicos en forma sencilla y a la vez dramática. La palabra escrita constituye forma singularmente efectiva de comunicación cuando alguien combina los conocimientos del científico con la sencillez del lenguaje basta el punto en que haga su obra de lectura grata e interesante.

269

Ausdr. de la Universidad de Chile  
p. 131 (Julio - Sept. 1964)

## El control de la natalidad [artículo] M. A. Max Nef.

Libros y documentos

AUTORÍA

Max Nef, M. A.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1964

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El control de la natalidad [artículo] M. A. Max Nef.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile